

## La economía podría caer en franca desaceleración (El Financiero 30/09/08)

La economía podría caer en franca desaceleración (El Financiero 30/09/08) Isabel Becerril Martes, 30 de septiembre de 2008 Urge invertir en infraestructura: González Sada. Presentan empresas dificultades para mantener empleos. Bajo nivel de ventas presiona a la industria. Ricardo González Sada. (Foto: Arturo Monroy) El sector empresarial sentenció que si el gobierno de Felipe Calderón retrasa todavía más el ejercicio de los recursos del Programa Nacional de Inversión para Infraestructura, esto en los tres meses que restan de 2008, la actividad económica caerá en una franca desaceleración y el avance del Producto Interno Bruto (PIB) para cierre del año será inferior a 2.5 por ciento. Puede ser que de una expectativa de 3.5 por ciento de crecimiento para este ejercicio descienda hasta 2.0 por ciento o más, sólo porque no se han ejercido tales recursos. Ante ese panorama, los emprendedores exigen a la administración calderonista resultados, más que explicaciones del porqué no ha ejercido los recursos del mencionado plan. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), admitió que en la última parte del año las empresas presentan dificultades no sólo para crear empleos, sino para mantenerlos. Dijo que esa situación se debe en parte a que los negocios en el país presentan niveles bajos en ventas, pues el consumo se ha reducido de manera importante. Reconoció que al interior del sector privado existe preocupación por la cartera vencida en tarjetas de crédito, porque éste es un síntoma de que ha bajado la disponibilidad de recursos y capacidad de pago de las familias. Pero también hay que cuidar que "no se generen situaciones de abuso, como ha sucedido, por ejemplo, por parte de aquellas personas que tienen la cultura del no pago, pues a pesar de contar con recursos para liquidar sus deudas, no las cubren y sí en cambio jinetean el dinero". Asimismo señaló que el país cuenta con la estructura suficiente para salir bien librados de los posibles efectos de la crisis de Estados Unidos. Sin embargo aclaró que el riesgo siempre está presente, porque es una economía sumamente importante y tenemos una interrelación, de manera que pensar que somos ajenos a lo que ahí pase es totalmente iluso. Ante esa situación insistió en que el gobierno calderonista debe ejercer el presupuesto de inversiones en infraestructura y aumentar la competitividad. Ya no se puede regatear a los mexicanos el ser competitivos y tener prosperidad. Tenemos que poner sobre la mesa de manera inteligente lo mejor para los sectores energético y laboral; hay que revisar el tema de la desburocratización en el renglón tributario. Preocupación -Al hablar de prosperidad para los mexicanos ¿qué puede esperarse en materia laboral? -El empleo muestra un decrecimiento en esta segunda parte del año. En junio se habían generado aproximadamente 300 mil plazas; para julio se habían perdido 20 mil. La situación para el último tramo de 2008 no es halagüeña en ese renglón, pues cada vez más las empresas tienen dificultades para mantener su plantilla laboral o generar nuevos puestos de trabajo. Según González Sada, otro aspecto que preocupa a su gremio es el precio de los commodities, que ha sido sumamente volátil, porque se ha visto que en un solo día hay variaciones en algunos de los principales indicadores; por ejemplo, el petróleo sube 15 o 17 por ciento, y cae al día siguiente. No obstante, en términos generales se observa que la demanda en la materia se afloja, que existe un regreso en el precio de los alimentos, metales y energéticos. Eso ayudará a paliar las presiones inflacionarias y permitirá reducir un poco las tasas de interés, aumentar la liquidez de la economía y, por ende, generar incentivos para impulsar el dinamismo de la economía.